



NOTA EDITORIAL

J.M. Farré

Editor

He ahí una Editorial invitada (EI) insólita y que rompe con los moldes tradicionales de la Revista. Pero nunca ha sido más oportuna la publicación de este papel que - como constatan- es el discurso de ingreso a la Real Academia de Medicina de las Islas Baleares de la Dra. Marta Pulido. El caso es que cuando cayó en nuestras manos, no nos cupo la menor duda de solicitar a su autora el permiso para publicarlo en formato EI, a lo cual accedió con su habitual gentileza.

Marta Pulido es uno de los más sólidos referentes en la historia de la Edición científica de nuestro ámbito. Cualquiera que esté interesado en la edición le ha pedido consejo, en la seguridad de que las opiniones y sugerencias de Marta serían justas, necesarias, potentes y absolutamente convenientes. Cuando pocos lo hacían, ella se atrevió a navegar por un mundo no siempre gozoso y con más aristas de las que podía sospecharse, aunque sumergirse en este curioso mundo sea una de las grandes aventuras que valen la pena vivir.

El discurso de Pulido es un reflejo exacto de su forma de ser y saber: lúcido, intenso y oportuno. El delicioso apunte histórico se inicia con el recuerdo necesario de quienes arran-

caron con estos avatares, como el aún actual "Philosophical Transactions", los antecedentes USA (¡sí, sí el "New England..." , es así de anciano!) y la fecha de oro en la que aparece el "Lancet" -1863-, bisturí que aún sigue diseccionando ciencia de alto standing. Un recorrido gestado desde la fascinación de la autora, que transmite fácilmente al lector, devenido en cómplice de tantas buenas noticias como lo sigue siendo el hito histórico del Medline al que llevan generaciones conectadas, los "índices de audiencia", la necesaria revisión por pares, a veces temidos, pero siempre bienvenidos por los que editamos.

Pero lo que nos emociona es la inmersión en los "open acces", la gran familia compartida por nosotros y que reciben el broche de oro con la validación del NIH, las más citadas, como la autora nos informa. El zenit del discurso son las consideraciones sobre un futuro que está a la vuelta de la esquina, que se caracterizará por la consolidación del prestigio de las publicaciones que se suban al vagón de la evidencia y la exigencia, y que circula por los carriles del rigor y la calidad de los datos

No se lo pierdan.